
第４回 市長と語る市政ミーティング実施報告書 

 

開 催 日 時 令和３年８月２６日（木）午後２時５５分～午後４時１０分 

会   場  ハートフルセンター 

実 施 町 会  東町・君田町・住吉町・十二小路・３５・石川 

市政ミーティングの内容（意見交換等） 

① 東根市は工業団地への企業誘致や子どもたちの遊び場の整備、若者が暮らしや 

すい政策を実施して人口が伸びているが、このことをどのように捉えているの 

か。 

→ この度の国勢調査では、県内の全市町村で人口が減少しております。本市で 

も老朽化したチェリーランドのリニューアル事業として、屋内型児童遊戯施 

設の整備を進めており、子育て環境の充実を図ってまいります。また、チェ 

リーランドから慈恩寺などへの周遊観光を含めて多くの観光客を呼び込み

たいと考えております。 

 

② 人口減少の要因は、子どもの遊び場の有無ではなく、親の職場環境にあるので 

はないか。働き手が増えれば子どもも増えていくと思う。工業団地の整備や、 

首都圏で定年退職し、田舎での就農を考えている方に空き家を提供して移住し 

てもらうことなども重要な施策であると思う。 

→ 雇用の場の確保は街づくりの基盤であると考えております。企業誘致にあ 

たっては様々な支援策を行っていることもあり、企業の立地は進んでおり 

ますが、あまり従業員を必要としない運輸業や倉庫業が多い状況にありま 

す。また、空き家をうまく活用して移住定住につなげるため、ワーケーシ 

ョンの取り組みを今年度から始めております。 

 

③ ほなみ団地が建ってからアパートを含めると世帯数は 160軒程あるが、町内会 

役員の担い手がいなくて困っている。現在のところ、これまでのやり方に従って 

持ち回りでの役員対応をお願いしているが、40代、50代の現役世代が多く対応 

に苦慮しており、年齢順に変えていくことも考えている。先日、南部公民館のす 

べり台が危険性であるため、市から助成金をいただき更新したが、子どもの多い、 

ほなみ団地の公園に設置要望すれば良かったと思っている。要望すれば、ほなみ 

団地の公園にも設置可能なのか。 

→ ほなみ団地の公園への遊具設置については検討させていただきたい。 

 

④ ゴミ集積所設置の補助をいただきありがとうございます。北郵便局から西根小 



学校までの通学路が狭くて危険性を感じている。マックスバリューから陵東中学 

校までのバイパスはいつ頃開通する予定なのか。町内会での空き家は今のところ 

2軒程であるが、10年もすれば更に高齢化が進み、どんどん増えていくことが想 

定されるため、安全面を考慮し更地にする場合の補助などはあるのか。 

→ バイパスについては、なるべく早く整備したいと考え、令和 7年頃の完成を 

予定しているところであり、市道としては最優先整備道路として位置付けて 

おります。空き家については、行政側である程度支援していかないとなかな 

か進まないと感じております。所有者の解体同意が得られれば、利用できる 

助成もありますので活用いただきたいと思います。 

 

⑤ 移住定住施策については、首都圏の定年退職者をターゲットとして、本市の食 

や自然環境、歴史を全面に出して大々的にＰＲしてもらいたい。また、南部公民 

館北側の川沿いの舗装をお願いしたい旨の整備要望を出しているが、個人所有の 

土地を含むため、分筆して寄付してもらわないと整備できないと言われている。 

実施できる良い方法はないのか検討して欲しい。 

→ 首都圏などからの移住者については、空き家などをリフォームして安く提供 

するなど、積極的に呼び込んでまいりたい。個人所有の土地を含む舗装につ 

いては、知恵を絞りながら前に進める方策を検討してまいります。 

 

⑥ バイパスが開通すると、工業団地に真っ直ぐ行けるようになり、交通量の増大 

が見込まれ、交通事故の多発が心配されるので、しっかりとした歩道を整備し 

て欲しい。町内会に新しい家が建ったが連絡が無かった。住民の転入・転出が 

あった場合の町内会への連絡はどのように対応しているのか。チェリーランド 

の西側にトイレがあるが東側にはないため、夜間、さくらんぼ畑で用を足す利 

用者がいるので、東側への設置も考えて欲しい。 

→ 町内会への転入転出の連絡についてはどのように対応しているのか確認し

てみます。チェリーランド東側へのトイレ設置については検討させてくださ 

い。 

 

⑦ 住宅を購入してから市内に転入した場合、定住住宅建築補助の対象外となって 

いるが、要件の見直しを検討すべきではないか。 

→ 検討してみます。 

 

⑧ 冬場の除雪により、路面がかなり傷んでいる箇所もあるので、補修をお願いし 

たい。 

→ 要望を出してもらえば、損傷の程度を見て優先順位を付け補修させていただ 

きます。 

 

⑨ 町会長宅に防災無線が配置されているが、夕方６時の音楽は聴こえるものの、 

西村山地区で警報や注意報が発令された際の放送が聴こえない。テレビで大雨警 



報などが発表された場合などに、これと連動させて流すことはできないのか。緊 

急放送はどのような場合に行われるのか教えて欲しい。 

→ 緊急放送の基準などについては、後日ご連絡します。 

 

⑩ デジタル化が進み、この度のプレミアム商品券（チェリンペイ）もスマホで操 

作しなければならず、年寄りには利用することが困難なので、年寄りでも操作 

できるように支援してもらいたい。 

→ チェリンペイについては、消費喚起を図るのみでなく、キャッシュレス決済 

によるコロナ感染防止対策も兼ねております。今後、同様の事業を実施する 

場合には、全ての世代が利用しやすい方法を考えてまいります。 

 

後日回答（担当課より） 

＜質問＞ 

③ ほなみ団地の公園への遊具設置について 

＜回答＞ 

   西根南部公民館にある公園は児童遊園であり、管理者である西根南部公民館

への助成金という形で対応させていただきました。ほなみ団地にある全ての公

園は市が管理する都市公園であり、樹木や遊具の点検や管理を行っております。

これらの公園に新たに遊具を設置したいとのお考えがあれば、まずは要望書を

いただいたうえで内容を検討させていただきたいと思います。  【建設管理課】 

 

＜質問＞ 

⑤ 南部公民館北側の川沿いの舗装について 

＜回答＞ 

   市道中央西根線の舗装についてですが、市の道路事業として進めるうえでは、 

隣接地権者のご協力を得ずに官地以外の舗装、拡幅等はできないものと考えて 

おります。ご理解のほどよろしくお願いいたします。          【建設管理課】 

 

＜質問＞ 

⑥ 住民の転入・転出があった場合の町内会への連絡について 

＜回答＞ 

   市への転入・転居の届出、または、他市町村へ転出の届出が提出され、世帯 

の増減があった場合には、届出があった内容を該当する町会長宛に、封書にて 

通知させていただいております。 

   ただし、新しく家を建てられた世帯の方が、市への転入届出を未提出の場合 

は、市といたしましてもその事実を把握・確認することができませんので、通 

知が町会長へ届かないこともございます。 

   このように世帯の異動があった場合については、町会長宛に通知しておりま 

すので、ご理解くださるようお願いいたします。              【市民生活課】 



＜質問＞ 

⑥ チェリーランドの西側へのトイレ設置について 

＜回答＞ 

   チェリーランド東側へのトイレの設置要望ですが、夜間のトラックの利用状 

況などの実態を調査し、その必要性について検討させていただきます。 

【建設管理課】 

 

＜質問＞ 

⑦ 定住住宅建築補助の要件の見直しについて。 

＜回答＞ 

   子育て定住住宅建築事業につきましては、国及び県からの補助金を活用して 

事業を行っております。補助金の交付決定前の購入契約や住所の異動に関しま 

しては、補助金の対象外となっております。今後、寒河江市に転入を希望され 

る方へのＰＲの強化とともに、国や県等への補助金の交付要件の緩和等も要望 

してまいります。                                          【建設管理課】 

 

＜質問＞ 

⑨ 警報や注意報が発令された際の緊急放送について 

＜回答＞ 

   防災行政無線は、夕方定時の音楽のほか、国の全国瞬時警報システム（Ｊア 

ラート）と連動し、他国からの武力攻撃や村山地域で震度５弱以上の地震発生 

直前などに緊急一斉放送を実施しております。警報発令時などにおいては、一 

斉放送は実施しておりませんが、土砂災害や洪水など災害発生の可能性がある 

場合には、随時、対象となる地域に防災行政無線でお知らせしております。 

なお、防災行政無線でお知らせした内容については、放送直後であれば、テ 

レフォンサービス（0237-85-5810）で確認することができますのでご利用くだ 

さい。引き続き、皆様のご意見をお聞きし、運用してまいりますのでご協力を 

お願いいたします。                                    【防災危機管理課】 

 

 


